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本报三亚 6月 4日电 （记者李
艳玫）6月4日三亚市旅文局联合各
旅游专业协会举办 2024 年三亚暑
期亲子旅游产品发布会，现场发布
了 182 款毕业季、亲子游等主题的
暑期旅游产品，让更多亲子家庭暑
期在三亚享受更好、更贴心的产品
和服务。

据了解，本次发布的暑期产品涵盖
了旅游住宿、经典景区、游艇出海、美食
餐饮、水上项目以及多元化的海陆空旅
游线路等多个优惠套餐，优惠总让利约
2亿元。产品不仅注重游玩体验，更融
入了学习与亲子沟通的元素。

近年来，家庭亲子游已逐渐成为
人民对美好生活向往的重要组成部

分，三亚在持续丰富产品供给的同时，
出台各类行业标准，亲子产品及线路
不断标准化、规范化。还通过构建放
心游体系，先行赔付机制实现消费者
诉求的快速、有效处理，让游客放心旅
游消费。如今越来越多的朋友喜欢和
家人一起分享三亚滨海旅游城市的美
好品质生活。

三亚市旅文局相关负责人表示，三
亚将继续加强亲子旅游产业的顶层设计
和统筹规划，充分调动各方资源，深耕亲
子游市场，完善儿童娱乐设施，丰富海洋
文化、雨林文化、黎苗文化、亲海运动、科
技体验等特色多元旅游产品供给，助力
游客友好型城市建设。

活动现场，三亚还发布了“618惠

游海棠暑你精彩”特惠旅游产品信息，
2024三亚暑期十大研学精品线路信
息。具体的优惠折扣信息以及使用方
法，市民游客可登录“三亚旅文”微信
公众号，搜索“暑期游”获取详情。同
时，也可通过微信搜索小程序——“惠
惠游三亚”，按照提示提前与活动企业
进行确认和预约使用。

旅游住宿、经典景区、游艇出海、水上项目……

三亚182款暑期旅游产品等你来
巴西莓在琼海引种试种成功

本报讯 （记者陈子仪）近日，在位于琼海
的世界热带水果之窗，可以看到被誉为“生命
之果”的巴西莓已近成熟，又一同纬度热带优
异水果，在琼海引种试种成功。

巴西莓（AcaiBerry），又称阿萨伊果，属于
棕榈科阿萨伊棕榈树的果实，原产于中美洲和
南美洲。它的树形笔直细长，花开棕色与紫
色，种植 4 至 5 年即可结果，果实未成熟时呈
绿色，成熟之后转为紫黑色，酷似葡萄、嘉宝
果，吃起来有蓝莓和巧克力的味道。因富含纤
维素、多酚类物质、矿物质、不饱和脂肪，同时
具有超强的抗氧化性，在巴西被称为“生命之
果”。

巴西莓具有很高的营养价值，在国外被广
泛应用于各种健康饮品、沙拉和甜点中。如今
随着海南琼海世界热带水果之窗的种植成功，
不仅有望在国内品尝到新鲜、高品质的巴西
莓，也将为当地农民提供更多种植选择和增收
机会。

首届全国（海南·陵水）
微视频大赛启动

本报讯（记者王迎春）6月3日上
午，“微视界·新陵水”首届全国（海南·
陵水）微视频大赛启动仪式暨中视国际
数字影像产业园授牌仪式在陵水黎族
自治县海风小镇举行。众多行业专家、
创作者代表齐聚一堂，共同见证陵水在
数字影像和微视频领域的崭新篇章。

陵水拥有着得天独厚的自然风
光和深厚的文化底蕴，山清水秀、景
色宜人，是短视频创作的绝佳之地。
近年来，该县县委、县政府高度重视
影视与文旅的融合发展，积极打造优
质的文旅、文化短片、精品短剧等新
兴影视产品。

活动中，首届全国（海南·陵水）微
视频大赛组委会、专业评审组、选手代
表分别发言，并公布了大赛奖项。此
次微视频大赛的举办将推动陵水的文
旅资源跟短视频的结合，选手们将用
短视频的镜头和创意记录陵水的美丽
与魅力，讲述好陵水的故事，让更多的
人了解陵水、爱上陵水。四川中视澄
溢文化传媒有限公司董事长黄文娟
说，中视国际数字影像产业园区包括
短剧中心、电商中心、活动中心和教育
中心等功能区域，将为全国微短剧剧
组提供一体化服务。

据了解，本次微视频大赛面向全国
高校、各单位及社会各界短视频爱好者
征集作品，设置初赛、复赛、总决赛，旨
在通过微视频的形式，展现陵水的自然
美景、人文风情和旅游发展成果。

6月3日，在儋州市光村镇泊潮村，村民们正在绑扎“游龙”，制作龙舟，迎接端午节的到来。据介绍，每年端
午节，光村镇泊潮村民划龙舟、包粽子、海浴，以丰富的活动隆重度过这个中国传统节日。

本报记者 陈元才 摄

儋州：
扎“游龙”迎端午

临高巡察推动解决农田用水荒

200多亩农田“不渴了”
本报临城 6月 4日电 （记者贾磊 通讯员

陈奇巧）“太感谢巡察组了，帮我们解决了农田
灌溉难的问题。”6月 4日，在临高县多文镇红
旗居兰脉村、南斗村的几位村民正在引水入
田，看到临高县巡察组再次来农田里查看水利
灌溉情况，村民们向巡察组表示感谢。

今年4月，十四届临高县委第六轮巡察第
五巡察组进驻多文镇党委及其所属的红旗居
等 16 个村级党组织开展常规巡察。巡察期
间，有部分红旗居群众反映自家农田无水灌
溉，只能靠天下雨，农业生产受到极大影响。

了解情况后，临高巡察组随即组织红旗居
委会相关负责人，在群众的带领下前往农田实
地查看，发现兰脉村、南斗村 200 多亩农田因
缺水导致土地开裂，稻苗萎蔫。

随着现场勘察的进一步深入，巡察组成员
终于在水利上游找到了兰脉村、南斗村农田缺
水的原因。原来是上游水利设施断裂，农业用
水无法引到下游，才导致下游无水可用。

当即，巡察组将该问题移交红旗居委会，
要求红旗居委会务必高度重视，立行立改，切
实解决群众农田灌溉难问题。

该县红旗居委会在收到立行立改通知书
后，立即组织人员对水利设施断裂处进行修
复。仅用一个星期，水利设施就完成修复，下
游水利也恢复正常供水。如今，兰脉村、南斗
村200多亩农田干旱问题得到了解决。
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降温神器要慎用
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天气渐热，让许多车主头疼的
事随之而来，暴晒后的汽车秒变“蒸
笼”，坐进去就像“蒸桑拿”。据报
道，不少人被降温喷雾“种草”，摇一
摇、喷一喷，一秒降温、迅速制冷。
可问题也随之而来，据称，一些降温
喷雾上标示其主要成分是LPG，也
就是液化石油气，主要由丙烷和丁
烷组成，易燃易爆。

降温神器，一秒降温，用起来着
实便利。可如果追问一下降温原
理，估计很多人会脊背冒汗。降温
神器，靠气体挥发吸热实现瞬间降
温，温度虽然降下去了，可喷出去的
挥发性气体，有可能成为新的爆炸
源，成为“行走的煤气罐”。为此，对
商家大肆宣传的降温神器，还是要
谨慎购买。（图/陈海冰 文/张成林）

本版言论只代表作者个人观点
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斑马线上的生意做不得
■ 魏燕

观察

■ 李萌

企业“一键”会商政府部门，这个可以有！

涛声

当“ 一 站 式 ”政 企 服 务 实 现
“一键”点单是种怎样的体验？近
日，“我要会商”功能在“三亚政企
约见平台”微信小程序上线，企业
可同时约见多家政府部门，“跑一
次”就能办成多件事，给企业带来
了实实在在的获得感。

“我要会商”功能，跑出了服务
加速度，体现了治理的智慧和温
度。一方面，企业诉求往往复杂多
样，“一键”会商，简化流程、整合

事项，实现一对多高效沟通，让多
个诉求一次性得到回应，减时间、
减环节、提效率，可以说是促进政
企之间积极沟通、良性互动的创新
之举。另一方面，约见平台以“互
联网+涉企服务”的模式，让“面对
面”沟通有了直观可靠的线上预约
方式，让常态化沟通交流机制更加
高效、规范。如此高效集约的服
务，释放出进一步为企业排忧解难
的诚意，必将进一步激活市场主体
的活力。

看得见的定制化小程序，背后
是看不见的流程再造、数据融合，
考验的是治理能力和工作作风。

从三亚的具体实践来看，早在去年
就已推出“我要约见”服务，为政
企沟通提供“点对点”服务，今年
又进一步推出“我要会商”功能，
为有需求的企业提供“多对一”的
服务。从“我要约见”到“我要会
商”，两字之差，功能不一，但目标
一致，只为精准服务，让企业好办
事、办成事，足见其精益求精的态
度、不断创新的实干精神。“三亚
政企约见平台”推出后，受到广泛
好评，并入选海南省 2023 年市县
政务信息化优秀创新案例。实践
证明，紧贴企业需求，助其及时解
难题，口碑必将持续攀升，不断擦

亮营商环境的金字招牌。
点滴变化，汇成营商环境的

大优势。其实不止在三亚，纵观
全省各级政府部门，不管是上线
海南自由贸易港一站式政策查询
解读平台，助力经营主体直达快
享政策红利；还是开设 12345“政
企有约”专席，落地“项目直通车”
服务机制改革；抑或打造企业综
合服务平台，让企业信息“一码通
展”、企业事项“一码通办”、企业
服务“一码通达”……在海南，有
关政企服务的创新一直在进行。
而营商环境的改善，就体现在服
务企业的一个个具体实践中。它

们的共同之处在于主动靠前、靶
向发力，精准满足企业多样化需
求，架起了一座座沟通的桥梁，也
及时疏通了企业发展中的难点痛
点。如今，在接续努力中，一项项
创新探索，正在转化为企业实实
在在的获得感、满意度。

事实上，让政企“面对面”沟
通，载体多元，无论哪种形式，目
的都一样，就是要高效倾听诉求，
加速解开难题。在这方面，“我要
约见”“我要会商”无疑作出了示
范，期待更多精准发力的暖心创
举，为海南打造一流营商环境提
供更多生动注脚。

“一到高峰时间段，这些流
动摊贩就把非机动车道堵得水
泄不通。”“非机动车道被小摊
贩占据，行人过马路不便，存在
严重的安全隐患。”近日，海南
日报报道海口某些路段占道经
营的情况十分严重，有的甚至
占用了斑马线和机动车道，周
边群众意见很大，希望相关部
门能加大管理力度，取缔这些

“马路市场”。
流动摊贩因其经营方式灵

活，商品性价比高，市民消费也
比较方便，拥有一定的消费群
体 ，在 城 市 的 大 街 小 巷 很 常
见。但这些摊贩若是“流动”到
车辆、人流密集的公共道路上，
就很容易造成交通拥堵，扰乱
道路交通秩序，存在极大安全
隐患。同时，流动摊贩排放的

油烟、产生的各类垃圾，流动摊
贩的叫卖声、喇叭声等噪音，也
会污染周边的环境卫生，破坏
城市形象，给周边群众生活带
来不良影响。群众对此感到反
感，也在情理之中。

斑马线上的生意做不得。
据报道，相关部门曾多次前往占
道经营情况比较严重的路段巡
查、劝离，但效果并不明显，经常
出现“一整就好，一走就乱”的情
况。可见，治理占道经营，简单
的执法手段很难达到效果，要突
破“摁下葫芦浮起瓢”的困局，需
要相关部门沉下心来，深挖根
源，因地制宜，因情施策，找到治
理占道经营的解决办法。

占 道 经 营 的 摊 贩 流 动 性
强，点多面广，且不少商贩以摆
摊为生计，管理难度大。因此，
相关部门在治理占道经营时，
一方面应从管理上下功夫，针
对流动摊贩的特点建立健全的
长效机制，主动吸纳社会力量

参与城市管理，对在城市主干
道摆摊设点、严重影响市容市
貌的占道经营行为，坚决予以
清理，维护道路安全。

同时，也应看到占道经营
背后的民生需求，从以人为本
的角度考量问题，找到治本之
策。“马路市场”之所以繁荣，是
因为供需双方都有需求。应重
视这些需求，在不妨碍交通秩
序、不影响市容环境卫生的前
提下，因地制宜在“马路市场”
附近设置便民服务点，引导摊
贩到便民服务点经营，并对家
庭 困 难 的 摊 贩 给 予 一 定 优 惠
等，如此堵疏结合，把流动摊贩
纳入规范管理的范畴，还路于
民、还净于民、还静于民，才能
实现摊贩和市民的和谐共处，
各得其所。

“不认识人民币”，不是小事
近日，“越来越多小学生不认识人民币”冲上话题

热搜，引发社会热议。
近年来，随着移动支付迅速普及，一张张纸币越来

越“少见”，取而代之的是手机里的“钱”。不识“一元一
角”，便不知“钱从哪来”，无法真正认识父母辛勤工作
的劳动价值，也就自然缺乏对金钱的正确认知。

认识人民币，是孩子们在学校里的重要一课，也是孩
子们在生活中的重要一课。学校、家长共同发力，通过课程
教学、日常引导等，帮助孩子们树立正确的金钱观和消
费观，是“认识人民币”这一堂课的应有之义。 （陈雪怡）

网友——
@曼小辉：用钱的场景少了，孩子自然不认识

钱，给游戏氪金也不知道心疼。这种情况很危险。

1元钱保管费也该较真
当前，快递已是人们生活的重要一环。近日，上海

大学法学院研究生艾某以不及时告知免费保管期和收
费规则为由，起诉丰巢退还1元钱的快递柜保管费，法
院判决一审胜诉。

快递柜在一定程度上方便了快递小哥和用户存取
快递，但快递未经收件人同意被放入小区快递柜，在没
有及时得知收费标准的情况下，被收取保管费用，却是
很多人都吃过的“哑巴亏”。之所以出现这样的问题，归
根结底在于企业没有尊重消费者的知情权与选择权。

消费者在接受保管服务时，享有知情权，有权知悉
该服务是否收费、在何种情况下收费、收费标准如何。
换言之，就是能提供什么服务讲清楚、需要花多少钱写
明白，让大家在充分了解的前提下自由选择。

1元钱事小，但千千万万个“1元钱”绝非小事。推
动快递行业健康发展，维护消费者的权益，既需要消费
者“较真”，还需要相关部门加强监管，倒逼行业内部建
立更加完善的服务规范。

面对消费者的强烈关切和普遍诉求，企业只有拿
出更多诚意，打通服务堵点、提高服务质量，才能挽回

口碑、赢得市场。 （陈奕霖）

网友——
@叶落归池：存得了包裹，却存不住用户。耍

小聪明要不得。


